

Les silences du 17-Août

Le livre est une longue enquête journalistique de plus de deux ans de travail comprenant une centaine d'entretiens dans quatre pays (Maroc, France, Belgique et Espagne). Mes recherches ne portent pas seulement sur les aspects sécuritaires ou judiciaires mais aussi sur les raisons qui ont conduit ces jeunes à se radicaliser. Pour ce faire j'ai eu de longs entretiens avec leurs familles, leurs amis, leurs professeurs et leurs employeurs.

Les conversations qu'ils ont maintenues sur leurs portables et sur les réseaux sociaux m'ont aussi aidé à connaître en détail le processus de leur radicalisation à Ripoll, une petite ville (10.000 habitants) de la Catalogne profonde.

Je retrace aussi dans le livre la biographie de l'agent de radicalisation et leader du groupe, le prétendu imam Abdelbaki Es-Satty, grâce notamment aux entretiens que j'ai pu avoir avec sa veuve, ses enfants, ses amis et ceux qui ont partagé une cellule en prison avec lui avant qu'il ne s'installe à Ripoll.

Le livre est publié simultanément en espagnol et en catalan.